

# Diario Q Latino

135 años Informándote y seguimos



[www.diariocolatino.com](http://www.diariocolatino.com)



[facebook.com/diariocolatino-derl](https://facebook.com/diariocolatino-derl)



[@DiarioColatino](https://twitter.com/DiarioColatino)

## La Ley obliga al Gobierno a entregar uniforme, zapatos y útiles escolares: Manuel Flores

Información Pág. 2

### INFORMACIÓN NACIONAL

El Salvador mantendrá vientos nortes y descenso en las temperaturas durante la semana



Pág. 4

### INFORMACIÓN INTERNACIONAL

Brasil confirma su respaldo a candidatura de Bachelet en la ONU

Pág. 6



**INICIO DE CLASES.** UN MILLÓN 200 MIL ESTUDIANTES DEL SECTOR PÚBLICO INICIAN SUS CLASES ESTE 2 DE FEBRERO, A ESCALA NACIONAL. EL GOBIERNO DESTACÓ, PRINCIPALMENTE, LA ENTREGA DEL PAQUE ESCOLAR. EN LA FOTO, ALUMNOS DEL CENTRO ESCOLAR REPÚBLICA DE PANAMÁ CAPTADOS EN EL INTERIOR DEL CENTRO DE ESTUDIO. FOTO / CORTESÍA SECRETARÍA DE PRENSA.

# La Ley obliga al Gobierno a entregar uniforme, zapatos y útiles escolares: Manuel Flores

Redacción  
Nacionales  
@DiarioCoLatino

El secretario general del FMLN, Manuel Flores, dijo en su conferencia de prensa que el Gobierno está obligado por Ley, entregar uniformes y útiles escolares a los estudiantes del sistema público.

Es de destacar que este lunes 2 de febrero, iniciaron las clases en el sistema público de educación, y en algunos centros educativos entregaron los paquetes escolares, los cuales se han dado desde el 2010, bajo el primer Gobierno del Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional, junto al programa “Vaso de Leche”.

El presidente de la República, Nayib Bukele, inauguró la noche del domingo 70 centros educativos como parte del programa “Dos Escuelas por Día”. El mandatario aseguró que han intervenido más de 500 escuelas bajo este programa e informó que parte de los paquetes escolares que se entregarán durante el mes de febrero fueron adquiridos a nivel local y otros, comprados desde el extranjero.

Sobre el tema, Manuel Flores sostuvo que el Gobierno “hace una gran



Manuel Flores enfatiza que es obligación del Gobierno entregar los útiles y uniformes escolares. Foto: Diario Co Latino / Archivo.

campaña para cumplir la Ley”, porque la Ley le obliga al Estado, especialmente el Ejecutivo. “Una de esas leyes es darles uniformes y zapatos a los niños, es ley, no es que ellos quieran o que sea un regalo”.

En octubre del año pasado, unos tres mil proveedores y sastres locales denunciaron que el Gobierno canceló los contratos de confección para 2026, para adjudicarlos a grandes empresas.

“Cuando dicen que les dieron a nuestros compatriotas, la quejas están en las redes; la denuncia de la gente que firmó contratos dice que no les cumplieron”, comentó Flores en la conferencia de prensa.

“La Ley de Seguridad Social, cuando estábamos en la Asamblea, yo di mis votos y

era precisamente para evitar este tipo de shows, para evitar que partidos políticos se montaran en los proyectos que son ley”, añadió Flores.

Sobre la adquisición de algunos paquetes escolares en el extranjero, Manuel Flores señaló que esa decisión “salió carísima”, ya que fue importada desde avión a una empresa brasileña.

“Yo recuerdo que, en una entrevista de un canal, la ministra de Educación, dijo que todo venía a la medida porque se había hecho -cuidadosamente- con los alumnos. Ahora resulta que hay que ir a cambiar los zapatos, porque a una niña le salió un número 40; a otro niño le salió un uniforme que le queda a su hermano que va a la universidad, parece mentira, pero es verdad,

y ahora todos están arreglando los uniformes”, informó Flores.

Esa carga la asumen los padres de familia, no el Gobierno, “eso no lo están haciendo de gratis, porque el sastre después que los ha abandonado, tiene que rebuscarse para comer”, puntualizó Flores. Esto aunado a que es precisamente la economía, el principal problema de los salvadoreños, según la última encuesta de la UCA.

“Lean los anuncios del gobierno donde dice -si a los niños y niñas no les quedaron los zapatos, vengan a tal dirección a cambiarlos- o sea, no fueron a la medida, han mentido nuevamente. Así como también les mintieron a los proveedores nacionales, a los que hacían

zapatos y uniformes, ya que firmaron contratos a través de las estructuras de padres de familia en las escuelas y no se los cumplieron”.

El Gobierno entregará paquetes escolares a más de 1.2 millones de estudiantes en más de 5 mil centros educativos en todo el país. Este lunes, iniciaron la entrega en los centros escolares donde anduvo la ministra de Educación, Karla Trigueros, uno de ellos en el Centro Escolar Reino de Dinamarca, en Soyapango, San Salvador Este.

**Sobre el tema, Manuel Flores sostuvo que el Gobierno “hace una gran campaña para cumplir la Ley”, porque la Ley le obliga al Estado, especialmente el Ejecutivo. “Una de esas leyes es darles uniformes y zapatos a los niños, es ley, no es que ellos quieran o que sea un regalo”.**

# Más de un millón de estudiantes inician clases

Redacción Nacionales  
@DiarioCoLatino

Este 2 de febrero, más de 1.2 millones de estudiantes iniciaron clases en el sistema público; en algunos centros educativos se les entregó el paquete escolar, los cuales fueron adquiridos en el extranjero.

La ministra de Educación, Karla Trigueros, visitó el Centro Escolar Reino de Dinamarca, en el distrito de Soyapango, San Salvador Este, quien detalló que la distribución de los insumos escolares se mantendrá durante todo el mes, con ello se asegurará, dijo, que cada estudiante del sector público reciba su paquete escolar completo.

“Durante todo este mes estaremos entregando el paquete escolar en todo el país, garantizando que cada alumno tenga su uniforme, zapatos y útiles escolares. En el centro escolar habrá más uniformes y más zapatos, donde si recibimos una talla más grande o más pequeña, vamos a tener cambio. Y si en casa notamos que no queda, al siguiente día también habrá posibilidad de hacer el recambio”, señaló.

Los padres de familia acompañaron a sus hijos en el inicio de clases como una forma de apoyo a la juventud y a los niños, además, para llevarse a casa los paquetes escolares en el caso de los estudiantes del Cen-

tro Escolar Reino de Dinamarca.

Los paquetes escolares completos incluyen uniformes, zapatos, útiles, libros y dispositivos tecnológicos (para los de kínder y cuarto grado).

La directora del Centro Escolar Reino de Dinamarca, Reina Claribel Velázquez, subrayó que el año pasado cerró el Centro Educativo con 700 alumnos pero en este 2026 se está por sobrepasar los 900 estudiantes.

También, los estudiantes del Centro Escolar Comunidad Serpas, iniciaron el año escolar participando en el acto cívico, un espacio que fortalece “valores y amor” a la patria, según el Ministerio de Educación. El acto, que se realizó de manera simultánea en miles de centros educativos públicos, marca el comienzo de una nueva etapa para millones de estudiantes.

En una cadena nacional la víspera, el presidente de la República, Nayib Bukele se refirió a la entrega de paquetes escolares y aseguró que la prioridad del Gobierno es distribuirlos antes del



Estudiantes del sector público inician sus clases este lunes y durante el mes de febrero, se les entregará sus paquetes escolares. Foto: Diario Co Latino / Cortesía.

inicio del año lectivo. Añadió que el Estado “comprará todo lo que los pequeños proveedores puedan producir” a lo largo del año, mientras las importaciones a proveedores extranjeros cubrirán los plazos de entrega. “No le quitamos ni un solo dólar al proveedor nacional”, afirmó.

Diversos medios de comunicación han informado que se excluyó a los proveedores locales para priori-

zar a empresas extranjeras.

De hecho, en al menos tres oportunidades los proveedores no solo denunciaron que les quitaron los contratos, sino que le pidieron públicamente al presidente Bukele no dejarlos fuera del programa, pues, a finales del año pasado hicieron inversiones para poder participar en la confección de uniformes y calzado.

En octubre del año pasado, proveedores y sastres

locales denunciaron que el Gobierno canceló los contratos de confección para 2026, para adjudicarlos a grandes empresas, excluyendo a cientos de pequeños talleres de pueblos y cantones, impactando negativamente la economía de estas personas.

En los últimos días, las autoridades de Educación detallaron que arribó al país un lote con 345 mil uniformes para los alumnos de las instituciones públicas; sumando a ello, el MINED importó 113 mil pares de zapatos que serían incorporados al paquete escolar. También, recibió 440,000 dispositivos tecnológicos, los cuales se suman a los 1.2 millones entregados desde el año 2021, la inversión acumulada en este programa supera los \$800 millones, según lo informó la ministra.

**En octubre del año pasado, proveedores y sastres locales denunciaron que el Gobierno canceló los contratos de confección para 2026, para adjudicarlos a grandes empresas, excluyendo a cientos de pequeños talleres de pueblos y cantones, impactando negativamente la economía de estas personas.**

# El Salvador mantendrá vientos nortes y descenso en las temperaturas durante la semana

Para las próximas horas, las autoridades piden estar atentos por descenso en las temperaturas, y por posible caída de elementos susceptibles a las ráfagas de viento.

Redacción  
Nacionales  
@DiarioCoLatino

El Ministerio de Medio Ambiente y Recursos Naturales (MARN), a través de su informe N° 5, alertó que durante este martes y miércoles continuarán los vientos nortes y con ello, las temperaturas frías a escala nacional.

Los salvadoreños viven una disminución en las temperaturas debido a estos vientos nortes, especialmente en zonas altas. Segundo el MARN, en las madrugadas más frías, las temperaturas alcanzarán valores: en zonas altas entre 3 y 12 °C, en valles interiores entre 15 y 19 °C, y en la costa entre 20 y 22 °C.

Para las próximas horas, las autoridades piden estar atentos por descenso en las temperaturas, y por posible caída de elementos susceptibles a las ráfagas de viento.

Este martes 3 de fe-

brero se espera una transición, antes de otro evento de Vientos Nortes y descenso de temperaturas desde el día jueves 5, hasta el fin de semana. Durante este día, según el MARN, el cielo estará variando de despejado a poco nublado, con énfasis en la zona montañosa norte. Sin lluvias.

Comenzará un restablecimiento gradual del flujo del noreste y este, velocidad del viento entre los 8 y 18 km/h, y brisas de hasta 30 km/h.

El miércoles continuará entre despejado y parcialmente nublado, principalmente al final de la tarde y la noche, sin lluvia. Se tendrá un flujo del este acelerado sobre la región, velocidad del viento entre los 10 a 20 km/h y brisas de hasta 35 km/h.

El informe N° 5 del MARN es el último informe especial por este evento. Hoy martes 3 de febrero, se emitirá un nuevo informe especial debido al ingreso de Vientos Nortes previstos entre el 5 y 6 de febrero.

Las autoridades hacen



Se prevé que el jueves de esta semana ingresen nuevamente vientos nortes que durarán hasta el fin de semana. Foto: Diario Co Latino / Samuel Amaya.

una recomendación a la población en general, en el sentido de tener precaución y evitar la quema agrícola en períodos de vientos fuertes. Mantenerse informada sobre el pronóstico meteorológico que emite el Ministerio de Medio Ambiente para tomar las medidas preventivas adecuadas.

Y para aquellos que realizan navegación marítima y aérea, pesca artesanal o deportiva, las autoridades recomiendan evaluar las condiciones atmosféricas y oceanográficas antes de realizar sus actividades, así como atender las recomendaciones emitidas por la Dirección General de Protección Civil.

El ministerio de Medio Ambiente registró que este 2 de febrero El Salvador regis-

tró temperaturas mínimas de hasta 3.5 grados, en la finca de Los Andes, en Santa Ana, las cuales se consideran históricas, dado que la baja que ha vivido El Salvador fue de 4.1 grados, en 1988.

Otros lugares en los que la temperatura tuvo bajas considerables fue en Planes de Montecristo, la cual descendió hasta 4.2 grados. Le siguió Las Pilas, en Chalatenango, los cinco grados, Los Naranjos 7.5.

En otros lugares del país, oscilaron entre 9.4 y 18.4 grados.

Este lunes, a través de las redes sociales, los salvadoreños compartieron esas variaciones en la baja de las temperaturas, mediante fotos a termómetros en los que mostraban las bajas tempe-

raturas. "En Miralvalle, dijo uno, en la madrugada bajó a 13 grados".

"En Soyapango, a las cuatro de la mañana el termómetro mostraba 12 grados", publicó otro con una fotografía del termómetro de respaldo.

De acuerdo con los expertos, el frío de la noche del domingo y la madrugada de este lunes se debió al ingreso a El Salvador de una masa de frío que se mantendrá durante toda la semana.

Las autoridades han reiterado el llamado a tomar precauciones ante el descenso de las temperaturas, sobre todo en los niños y los adultos mayores.

# PRO-VIDA apoya a familias afectadas por lluvias con aves de crianza y materiales para gallineros en Sonsonate Norte

**Saúl Méndez**  
Colaborador

La Asociación Salvadoreña de Ayuda Humanitaria PRO-VIDA, en coordinación con la Mesa Permanente para la Gestión de Riesgos (MPGR), entregó aves de crianza de doble propósito, láminas y regía para la construcción de gallineros a 30 familias de la comunidad originaria Santa Rosa, afectadas por la pérdida de cultivos debido al exceso de lluvias en el cantón El Matazano, distrito de Santa Catarina Masahuat, municipio de Sonsonate Norte.

Esta iniciativa forma parte del proyecto “Acción humanitaria para la recuperación de familias afectadas por lluvias en El Salvador”, el cual cuenta con el respaldo financiero de Margaret A. Cargill Philanthropies y de la Concertación Regional para la Gestión de Riesgos (CRGR).

Miguel Cartagena, vocero de PRO-VIDA, explicó que estas acciones buscan fortalecer la resiliencia comunitaria y recuperar los medios de vida

de las familias rurales, severamente impactadas por las lluvias registradas durante 2025. Detalló que el proceso inició con la entrega de concentrado y continúa con el apoyo para la crianza de aves, una actividad tradicional en la zona.

“Este esfuerzo en las comunidades originarias de Santa Catarina Masahuat es resultado de un trabajo articulado con la MPGR, una plataforma que aglutina a cerca de 20 organizaciones, entre ellas PRO-VIDA”, señaló Cartagena.

El vocero indicó que la MPGR mantiene vínculos con mesas de gestión de riesgos en Guatemala, Honduras, Nicaragua y Costa Rica, lo que da origen a la Concertación Regional para la Gestión de Riesgos.

“Desde ese espacio se gestionan fondos de la cooperación internacional, permitiendo brindar respuestas humanitarias oportunas a comunidades en condiciones de alta vulnerabilidad”, afirmó.

PRO-VIDA identifica los territorios con mayores necesidades a partir de evaluaciones comunitarias que permiten constatar las pérdidas y definir el tipo de apoyo más



Las acciones de resiliencia comunitaria se fortalecerán con la entrega de aves multipropósito, orientadas a recuperar los medios de vida de las familias más afectadas por las lluvias. Foto Cortesía

adecuado para cada familia. La organización mantiene presencia permanente en 13 de los 14 departamentos del país.

En el caso de la comunidad Santa Rosa, el apoyo entregado permitirá a las familias recuperar una fuente inmediata de alimento e ingresos, ya que las aves de doble propósito contribuyen tanto a la producción de huevos para el consumo familiar como a la venta o reproducción, lo que representa un alivio económico en el corto y mediano plazo.

Asimismo, la construcción de gallineros con ma-

teriales adecuados protege a las aves de enfermedades y depredadores, causa frecuentes de pérdidas y que afectan la sostenibilidad del proyecto.

Cartagena explicó que las lluvias intensas provocaron la pérdida de cultivos básicos como frijol y maíz, así como de hortalizas (tomate, chile verde y pepino), afectaciones que se agravan con el alto costo de los alimentos y la inestabilidad laboral en el área rural.

“La mayoría de estas familias depende de trabajos temporales en el campo, como la corta de café o labo-

res en fincas, ingresos que no siempre son suficientes para cubrir sus necesidades básicas”, señaló.

La organización considera que el fortalecimiento de la crianza de aves de corral contribuye a diversificar la dieta, mejorar la seguridad alimentaria y reducir la dependencia del mercado.

“Es satisfactorio saber que estamos llegando a territorios con necesidades prioritarias y acompañando a las familias en su proceso de recuperación”, concluyó.



# Primer ministro de Groenlandia condena a Estados Unidos

OSLO/Xinhua

El primer ministro groenlandés, Jens-Frederik Nielsen, condenó este lunes a Estados Unidos por su objetivo “condescendiente y divisivo” en relación con Groenlandia.

En una declaración emitida antes de una sesión de emergencia del Inatsisartut, o Parlamento groenlandés, Nielsen también reiteró que la constante presión estadounidense sobre Groenlandia es “inaceptable”.

Groenlandia ha estado enfrentando una situación difícil en los últimos 14 meses, dijo el primer ministro, quien citó las reiteradas declaraciones de Estados Unidos, incluyendo las más recientes, sobre su intención de adquirir Groenlandia.



Aunque la posibilidad de una intervención militar fue recientemente descartada, Estados Unidos sigue buscando la adhesión de la isla y gobernarla, dijo.

Nielsen señaló que esta retórica no proviene únicamente del presidente estadounidense Donald Trump, sino también de otros importantes encargados

de la toma de decisiones y aliados de Estados Unidos, y añadió que estos tienen un “objetivo condescendiente y divisivo” en relación con Groenlandia y su pueblo. En respuesta, el Gobierno de Groenlandia declaró “inaceptables” estos intentos y reiteró que Groenlandia forma parte del Reino de Dinamarca, dijo.

Nielsen también señaló que a pesar de la tensa situación, Groenlandia ha empezado a dialogar con Estados Unidos a través de canales oficiales de alto nivel, y que su Gobierno trabajará para traducir las conversaciones en “resultados concretos”.

## Canadá y Dinamarca prometen reforzar seguridad y soberanía en Ártico

El primer ministro de Canadá, Mark Carney, conversó este lunes por teléfono con la primera ministra de Dinamarca, Mette Frederiksen, y durante la conversación reafirmaron su compromiso con la seguridad y la soberanía nacional del Ártico.

De acuerdo con un comunicado de la oficina de primer ministro canadiense emitido después de la llamada, Carney y Frederiksen reafirmaron su apo-

yo a los principios fundamentales de soberanía e integridad territorial.

Los dos líderes reiteraron además que las decisiones sobre el futuro de Groenlandia corresponden únicamente a Groenlandia y Dinamarca.

También discutieron el trabajo actual para fortalecer la seguridad ártica en Canadá, Dinamarca y en toda la región, incluso a través de la OTAN. Durante la conversación, Carney delineó la ambiciosa misión de Canadá de aumentar las inversiones en la seguridad, el crecimiento económico y la infraestructura del Ártico. También mencionó las oportunidades para profundizar la cooperación con los ocho países nórdicos y bálticos (NB8) y otros socios en la región.

# Brasil confirma su respaldo a candidatura de Bachelet en la ONU

Brasilia/  
Prensa Latina

El Gobierno de Brasil confirmó que presentó formalmente ante la Organización de Naciones Unidas (ONU), junto a Chile y México, la candidatura de Michelle Bachelet para el cargo de secretaria general del organismo multilateral.

El Ministerio de Relaciones Exteriores de Brasil subrayó que la amplia experiencia de Bachelet en la dirección de procesos políticos complejos, su reconocida capacidad para facilitar el diálogo y su compromiso con los valores fundamentales de la ONU constituyen una contribución sustancial para avanzar hacia una organización más eficaz, representativa y centrada en las personas.

Su nominación, agregó, representa una oportunidad para dotar a la ONU de un liderazgo con experiencia demostrada, legitimidad internacional y vocación de servicio público.

De acuerdo con la nota, esta candidatura refleja el deseo compartido de los tres países de contribuir ac-

tivamente al fortalecimiento del sistema multilateral y promover un liderazgo capaz de responder a los desafíos actuales.

El Ministerio de Relaciones Exteriores de Brasil subrayó que la amplia experiencia de Bachelet en la dirección de procesos políticos complejos, su reconocida capacidad para facilitar el diálogo y su compromiso con los valores fundamentales de la ONU constituyen una contribución sustancial para avanzar hacia una organización más eficaz, representativa y centrada en las personas.

Su nominación, agregó, representa una oportunidad para dotar a la ONU de un liderazgo con experiencia demostrada, legitimidad internacional y vocación de servicio público.

Respaldamos esta candidatura con la convicción de que



contribuirá a la plena realización de los propósitos y principios consagrados en la Carta de las Naciones Unidas, añadió el texto.

Según el Palacio de Itamaraty, sede de la Cancillería del gigante sudamericano, en un panorama internacional sumamente complejo, las Naciones Unidas siguen siendo el principal foro para el diálogo y la construcción de soluciones co-

lectivas en materia de paz y seguridad internacionales, desarrollo sostenible, promoción y protección de los derechos humanos y acción para revertir el cambio climático.

Reafirmamos nuestro compromiso con el multilateralismo como pilar fundamental de la gobernanza global basada en la cooperación internacional y el respeto a la auto-determinación de los pueblos,

concluyó el comunicado.

El presidente chileno, Gabriel Boric, había anunciado este lunes la inscripción oficial de la candidatura de la exmandataria a la Secretaría General de la ONU, un cargo que, en los 80 años de la organización, no ha sido ocupado nunca por una mujer.

Además, en esas ocho décadas, el único representante de América Latina que estuvo al frente del organismo fue el diplomático peruano Javier Pérez de Cuéllar, de 1982 a 1991.

La ONU inició oficialmente en noviembre pasado el proceso de selección de su próximo secretario general para sustituir al portugués António Guterres, quien concluye esa responsabilidad el 31 de diciembre de este año.

ALGO MÁS QUE PALABRAS

# NUESTRO FUNDAMENTO ANÍMICO; AHONDAR EN LAS ENTRETELAS

“Cada día, debe ser un nuevo renacer a la concordia, jamás a la desunión o a las absurdas contiendas. Lo nefasto de uno mismo radica, precisamente, en tener un fondo cerrado y endurecido. Quien se conoce a sí mismo, nota que somos un instrumento de muchas cuerdas y las ofrece; pues, lo trascendente, está en saber vibrar con todas y, como un buen compositor, componer la mejor melodía para vivirla”.



**Víctor CORCOBA HERRERO/**  
Escritor  
corcoba@telefonica.net

**L**a realidad nos sobrecoge, unidos internamente podemos marcar las diferencias y remarcar las semejanzas, comenzando por un itinerario anímico de formación, que tiene su naciente en nuestros propios pulsos y pausas. Tenemos que retomar el camino del corazón, pues es la mejor guía para saber cómo morar y vivir en el discernimiento permanente. Resulta muy valioso despojarse de vicios y vacíos, para poder adentrarse en otro horizonte más espiritual que terrícola. La tarea no es fácil, nada lo es; pero tal vez, si fomentásemos más el diá-

logo frente a la división, tendríamos más quietud interna y mejores deseos, que fructificarián en satisfacción. Ya está bien de tanto penar y de no hacer nada por cambiar de aires. Nos merecemos un giro: pensar más y mejor.

En efecto, la tristeza, el descontento o el desagrado tienen sanación, con un espíritu de tolerancia, de respeto mutuo y de consideración hacia nuestros análogos. Quizás tengamos que aprender a convivir con nosotros mismos, a querernos para poder legarnos, hacia la ruta del compartir y del donarse. Por desgracia, todavía no hemos ejercitado el sencillo arte de vivir como hermanos. Resulta asombroso que la humanidad se deshumanice por completo, con inhumanidades verdaderamente crueles y aún no sepa convivir con la diversidad. Hay que fraternizarse; y, por ello, practicar la correspondencia de latidos es la mejor revuelta para adquirir conciencia de la verdad y de la bondad, de la justicia y de la injusticia. Sólo así, no se perderá un repique benefactor, por falta de abrazos y oportunidades.

No hay en el mundo señorío más fructífero, que la libertad para la comunicación humana, lo que nos demanda una visión de comunión profunda, haciendo valer y valorando los maravillosos frutos del ingenio y del constante trabajo, que todos llevamos consigo. De ahí, la importancia de serenarse, para poder entrar en diálogo con nuestros interiores y después poder compartir la hazaña. Cada día, debe ser un nuevo renacer a la concordia, jamás a la desunión o a las absurdas contiendas. Lo nefasto de uno mismo radica, precisamente, en tener un fondo cerrado y endurecido. Quien se conoce a sí mismo, nota que somos un instrumento de muchas cuerdas y

las ofrece; pues, lo trascendente, está en saber vibrar con todas y, como un buen compositor, componer la mejor melodía para vivirla.

Ciertamente, como poetas en guardia, tenemos que combinar a diario, la mejor mezcolanza de vocablos para que nos llenen al alma, y podamos palpitar armónicamente. Es cierto que muchos fallecen o se suicidan ante los obstáculos de aquí abajo, esto nos pasa por no creer en nosotros mismos. Cultiva primero tu esfuerzo y tus andares saltarán todas las dificultades. Tampoco dejemos nada primordial para mañana, si hoy lo podemos hacer. Sin duda, hemos de revisarnos entre luces y a tiempo completo. La iluminación no llega porque sí, que también, lo que nos demanda un examen diario de autocrítica formativa, para ser liberados de fáciles sugerencias y manipulaciones que los mass media pueden provocar, sobre todo si es en daño de la evidencia y de la moral.

Bajo esta atmósfera de intereses y teniendo en cuenta que, lo esencial suele ser invisible a los ojos, protejámonos si puede ser con calor de hogar, porque de él siempre emana amor y vida. También debemos esucharnos mucho más. Tener tiempo para nosotros es vital, al menos para reconocer la humanidad del otro. Esto significa rechazar la discriminación, el racismo, la xenofobia y el discurso de odio o venganza, que ahora tanto prolifera por todos los rincones del planeta. Hagamos, pues, de la cotidianidad un tratamiento de ejercicios que nos acerquen entre sí. Las pequeñas decisiones que tomamos a diario, con naciente mar adentro, suelen fecundar sueños que fortalecen lazos, que vierten paz y transparencia. Lo que necesitamos hoy, como el comer.

**Diario Q Latino**  
135 años Informándote y seguimos

Una publicación de Diario Co Latino, SAS

[www.diariocolatino.com](http://www.diariocolatino.com), [@DiarioColatino](http://facebook.com/diariocolatinoderl)

Francisco Elías Valencia  
Director General  
Teléfono: 79302359  
Correo: [franciscoeliasvalencia97@gmail.com](mailto:franciscoeliasvalencia97@gmail.com)  
ventas@diariocolatino.com

